



Comunicado de Prensa No. 045-11
México, DF., 22 de febrero de 2011

Conagua ejecutará 2 mil 200 mdp del Fonden para continuar con la reconstrucción de Veracruz

- Con estos recursos la dependencia iniciará obras para reconstruir la infraestructura hidráulica dañada y desazolvar diversos cauces en Veracruz
- Fortalecer el desarrollo territorial ordenado es pieza medular para reducir daños ante el paso de fenómenos hidrometeorológicos extremos: Luege Tamargo
- “Si algo aprendimos de lo que nos ocurrió el año pasado en Veracruz es que sale más barato, en todos los sentidos, realizar obras y acciones de prevención para evitar desgracias”: Duarte de Ochoa

El Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, informó al Gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, que los 2 mil 200 millones de pesos (mdp) autorizados en días pasados a la dependencia federal por el Comité Técnico del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) serán aplicados en la reconstrucción de infraestructura hidráulica y el desazolve de diversos cauces en la entidad.

Comentó que hay 3 mil 800 mdp adicionales en revisión por parte del mismo Comité, los cuales la Conagua solicitó para aplicarse en la mejora de obras de infraestructura de protección, a fin de disminuir los daños a la población ante el paso de fenómenos hidrometeorológicos.

Luege Tamargo señaló que, una vez que ya fueron concluidas las obras inmediatas de reparación de daños provocados por los diversos ciclones que azotaron a la entidad en 2010, entre ellos el huracán *Karl* y la tormenta tropical *Mathew*, se continuará con las obras de reconstrucción y desazolve de cauces, en los afluentes de los ríos Coatzacoalcos, Papaloapan, Jamapa, Cotaxtla, La Antigua y Cazonas, así como en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río-Medellín.

Puntualizó que se contempla dragar los afluentes mencionados y reforzar o construir bordos de protección en beneficio de las principales zonas urbanas de la entidad, en tanto se inician los trabajos de recuperación y rectificación de cauces y arroyos, entre

otras obras que favorecerán el desalojo de las aguas en época de lluvias y disminuirán los riesgos de inundaciones catastróficas.

En materia de abastecimiento, Luege Tamargo dijo que ya están concluidos los estudios y proyectos de la presa Tancoco por lo que se acordó buscar las fuentes de financiamiento más adecuadas para iniciar los trabajos correspondientes a la construcción de esta infraestructura hidráulica que forma parte de un proyecto integral sustentable que permitirá dotar de agua potable a los municipios de Tancoco, Naranja, Chinapa, Tamalín, Tantima, Citlaltépec, Chontla, Ixcatepec y Tamiahua.

Entre los acuerdos destacan también diversas inversiones en proyectos de saneamiento, como colectores, drenajes y plantas de tratamiento en zonas urbanas como Veracruz, Boca del Río, Coatzacoalcos, Cosoleacaque, Poza Rica, Córdoba, Orizaba y Xalapa.

Por su parte, Duarte de Ochoa reconoció que la entidad es vulnerable ante el paso de ciclones tropicales y fenómenos hidrometeorológicos atípicos, por lo que se comprometió a incrementar los esfuerzos encaminados a respetar los cauces de los ríos y zonas inundables federales así como las consideradas de riesgo, con el fin de dejarlas libres de asentamientos humanos.

“Si algo aprendimos de lo que nos ocurrió el año pasado en Veracruz es que sale más barato, en todos los sentidos, realizar obras y acciones de prevención para evitar desgracias”, afirmó el mandatario estatal.

Ambos resaltaron la importancia de fortalecer el desarrollo territorial ordenado, ya que las obras de protección resultan mucho más costosas que la planeación, además de que con ellas no se eliminan totalmente los riesgos para la población.

Finalmente, Luege Tamargo reiteró que continuará apoyando a la entidad, técnica y financieramente, con el fin de que de manera coordinada se consoliden proyectos encaminados a la recuperación de los cauces en beneficio de incrementar la protección de la población.

ooOoo